

SOCIAL

Se complace en presentar su atento saludo de felicitación, con motivo de las fiestas de Navidad y Año Nuevo, a sus numerosos lectores, anunciantes y colegas del país, deseándoles prosperidad con una ventura personal.

La Marcha del Mundo.

CONDICIONES DE SUPERVIVENCIA

Anuncios en los periódicos a doble página, puestos por el gobierno, decían la semana pasada a los guatemaltecos que las negociaciones con la United Fruit Company sobre las condiciones para la supervivencia de la compañía en Guatemala, estaban estancadas. Los documentos publicados en los anuncios decían oficialmente:

—Que la compañía, cuyos platanales fueron azotados gravemente por el huracán del año pasado, había perdido una garantía de tres años contra huelgas, aumentos de salarios y legislación que elevaran el costo de las operaciones. Guatemala rechazó esta petición.

Que Guatemala había mandado que la United Fruit pagara incometaxes, que entregara el control de los puertos marítimos construidos por ella, que pagara compensación por el agotamiento del suelo. La compañía no aceptó esto, explicando: "Aparentemente, las ideas de su gobierno se apartan mucho de lo que es necesario para garantizar la gran inversión que se requiere para rehabilitar nuestros platanales"

Paradójicamente, todavía existía la posibilidad de llegar a un acuerdo. Apenas había ocurrido el impase cuando Guatemala procuró más detalles sobre la reacción de la compañía a las proposiciones del gobierno. En Boston, los altos oficiales de la compañía se pusieron a dar forma a la respuesta. Así, pues, según las negociaciones. Revista TIME.

Para trabajos de imprenta, la

Calderon

Imprime mejor y mas barato

S O C I A L

— SEMANARIO INFORMATIVO — FUNDADO 2 DE ENERO DE 1933
DIRECTOR GERENTE Tito Calderón

= EL PROGRESO, YORO DICIEMBRE 22 de 1951 =

C A R T A S E M A N A L

NUESTRO COMANDANTE DE ARMAS,
GENERAL FILIBERTO DIAZ ZELAYA

Para los hombres débiles y enfermos del espíritu los empleos públicos son un constante marco de peligrosos efectos para la ciudadanía. Don nadie cuando están abajo, al escalar un puesto oficial, de cualquier categoría, pero especialmente en el ramo Militar, se vuelven soberbios, en greídos y mandones, y rodeados casi siempre de los eternos aduladores llegan hasta creer que realmente son personas visibles cuando en verdad no se determinan ni con microscopio dentro del conglomerado en que actúan. Valgan estas palabras para referirnos al distinguido General don Filiberto Díaz Zelaya, hombre ecuaníme, cuya limpia actuación en San Pedro Sula merece la gratitud y el sincero reconocimiento de la sociedad en general, puesto que: tanto en sus actividades personales como en el desempeño de sus funciones de Comandante de Armas, observa como norma de conducta muy natural el mayor comedimiento.

San Pedro Sula debe a este distinguido militar hondureño mucho de su adelanto material y cultural. Hombre de trato suave y amañado, en cuyas palabras no se atisban asomos de malicia, atento y afectuoso con facilidad se ha conquistado el cariño de los sampedranos que ven en él al ciudadano útil y correcto y al funcionario público cuya actuación serena y justiciera prestigia al Gobierno que sirve. Radicado definitivamente en San Pedro Sula, desde hace muchos años, quiere a esta ciudad y se preocupa constantemente por su engrandecimiento.

Fué mediante el entusiasmo y aporte económico del General Díaz Zelaya que se instaló en San Pedro Sula la primera Estación Radiodifusora que ha venido operando con toda regularidad bajo el nombre de «H. R. P. 1», mejorada constantemente de acuerdo con los adelantos de la radio, y la cual, en los próximos días inaugurará sus modernas instalaciones que la convierten ahora en una de las mejores estaciones de América. Los micrófonos de la «H. R. P. 1», siempre y en toda ocasión han estado al servicio de la cultura de la ciudad.

Miembro muy estimado del Casino Sampedrano, siendo Presidente del mismo, patrocinó la construcción del bello edificio que hoy es orgullo de la ciudad. Su generosa influencia, su entusiasmo y su constante inspección de los trabajos de construcción del citado edificio, dieron por resultado su costo relativamente bajo y su pronta inauguración. Esa, pues, es otra obra material que se debe a su dinamismo puesto al servicio de San Pedro Sula.

En su condición de Comandante de Armas, desde un principio se interesó por sacar del centro de la ciudad el edificio del cuartel, para asegurar así mayor tranquilidad y seguridad a la población civil. Sus atinadas gestiones ante las autoridades Centrales han sido oídas y apoyadas con la mejor buena voluntad, y así ahora se construye un cuerpo de edificios modernos y amplísimos, sin regateos en su costo, en donde serán alojados los Cuerpos Militares de la ciudad. En nuestro concepto, es este el mayor servicio que el General Díaz Zelaya, ha prestado a San Pedro Sula y sus habitantes.

Aparte de esos tres aspectos de su benéfica actuación tiene también en su haber los resultados de sus bien encaminados esfuerzos en la agricultura, especializado en el cultivo de los Círculos en gran escala con vistas a llenar las demandas del consumo interno y organizar el negocio de exportación. Su preciosa finca "MARY LOU" localizada a lo largo del Ferrocarril Nacional, consta ya de más de treinta mil árboles frutales en producción, bajo cultivo científico y mecanizado.

Los miembros de la Cámara de Comercio e Industrias de Cortés, el comercio en general, se sienten garantizados en sus personas e intereses y estimulados en sus actividades

Notas

CON procedencia de la ciudad de Yoro, su residencia, estuvo entre nosotros el apreciable caballero Licenciado don Francisco Sandoval, profesional altamente apreciado en los círculos sociales en aquella cabecera departamental.

EL JUEVES por la tarde hizo su retorno a esta ciudad, su residencia, el culto y buen amigo nuestro, doctor en Farmacia don Alfonso Benetton, después de permanecer por varias semanas en los Estados Unidos, en tratamiento médico. Acompañó en ese viaje de salud, su joven esposa doña Sara Pineda de Benetton, a quienes presentamos nuestro atento saludo de bienvenida.

LA apreciable señora doña Telma Henríquez de Tercero, importante miembro del Sub Comité Auxillar de la Cruz Roja Local, ha regresado a su residencia en esta ciudad, después de varias semanas de estancia en la capital, en donde con toda felicidad trajo al mundo una hermosa neona, que es todo alegría y contento de sus queridos progenitores.

EN los pasados días de la semana anterior, estuvo recordando la feliz fecha de su onomástico, el caballero Lic. don Virgilio Urmeneta R., actual Juez de Letras Seccional. Sus numerosas amistades lo cortejaron con infinitas muestas de simpatía y aprecio, colmándolo de atenciones, deseándole una ventura personal con larga vida, sana y feliz.

ELEGANTES calendarios hemos recibido por una gentileza de diferentes comerciantes, entre ellos, Tabacalera Hondureña, S. A. de San Pedro Sula, José Riva Marrugat, productor del café Probat, Fabrica de Manteca y Jabón La Blanquita de La Ceiba, La Flor Progreseña, de Rodolfo Kattan, C. S. Hall e hijos, Jorge J. Handal, Antonio Rafael Chon, Hotel Ulúa de Francisco Cuéllar y Señora. — Gracias a todos.

GRACIAS muy cumplidas le enviamos a la Compañía Industrial Celbeña, por el obsequio a esta empresa tipográfica, de una caja Salva Vida.

des productivas, con la actuación ecuaníme del General Díaz Zelaya en su carácter de Comandante de Armas; y aprovechando este medio para presentarle un atento y respetuoso saludo de Año Nuevo.

INDICADOR
SOCIAL

Semanario Independiente
registrado como correspondencia de
segunda clase.

Subscripción Mensual L. 0.50

DIRECTOR GERENTE

TITO CALDERON

El Progreso, Yoro

Clinica Dental

ADRIAN ORELLANA

Todo trabajo garantizado y precios bajos

Capitalizadora de
Ahorros Hondureños

Añuncia sus sorteos cada
segundo domingo del mes.

CARLOS CONNOR Agente

Oficina Casa Julio Rivera

PENSION SALVADOREÑA

frente a la estación ferrocarril
el mejor servicio para los via-
jeros que toman el tren local

Carlos Villatoro

..... propietario.

PENSION MODELO

CANTINA Y RESTAURANTE

Cuartos amplios y ventilados

Servicio a toda hora.

DAVID ROMERO.—Propietario

J. SIWADY Y Co

ALMACEN

Compra y Venta de Productos
del País. El Progreso, Yoro

JORGE HANDEAL
Comerciante en General
Precios bajos

Nuevo Mundo

DE JESUS M. BENDECK

Venta de toda clase de mercaderías,
a los más bajos precios.

FARMACIA CENTRAL

Propietario: Dr. Julián Oyuela Pono
Garantía absoluta en el despacho de
recetas. Gran existencia de medicinas
de patente. Precios Bajos.

El Progreso. Yoro. Honduras

TOPICOS DEL MOMENTO

—TENEMOS un verdadero
progreseño, honrado a carta
cabal; es el coronel Carlos M.
Alvarado, Receptor de Rentas
en esta ciudad, hombre de
fuerte posición política y social
que por su don gentil y favo-
recedor con todo aquel que
con necesidad lo molesta se
ha sabido ganar la voluntad
de multitud de personas.

Hombres de la talla de co-
ronel Alvarado, son los que
esta sufrida ciudad de El Pro-
greso, necesita en sus puestos
públicos, para su engrande-
cimiento.

—OTRO hombre honrado y
verdaderamente apreciado en
tre los círculos sociales de es-
ta "Perla del Ulúa", es el ca-
ballero Mr. J. O. Roth, perso-
na muy atenta y servicial con
todas sus amistades, que por
su capacidad rectilínea, hoy
ocupa un alto puesto en uno
de los departamentos de tra-
bajo de la Tela R. R. Compa-
ny, y que a la vez, es suma-
mente querido entre el río de
sus subalternos y pueblo pro-
greseño.

—ESTAMOS viviendo una
era de grandes preocupacio-
nes. El salario que debenga-
mos es una mísera cantidad,
que semanal o mensualmente,
a duras penas medio alcanza
para cubrir las urgentes nece-
sidades, que se nos presentan.

La carestía de los víveres
de primera necesidad y géne-
ros, en general, se eleva más
y más, a tal extremo que en
no lejano día, nos veremos
obligados a vivir ayunando, y
hasta a vestirnos con «tapara-
bo» debido a la falta de auto-
ridades que pongan estricta
vigilancia a tanto comerciante
que sin entrañas, le importa
un bledo alterarle los precios a
la pobreza.

TRISTE NAVIDAD.—Po-
demos decir que ya estamos
para empezar las fiestas de
Pascua y Año Nuevo, y nadie
se interesó por el Aguinaldo
del Niño Pobre, que tanto
existe en esta ciudad.—Cuán-
tos hogares tendrán que pasar
la navidad, en la peor tristeza
por falta de un sabroso guiza-
do, o de un vestido para cam-
biarse, juntos con sus niños,
que llorarán por no tener un
juguetito, como lo tiene el hi-
jo del rico, que con su barriga
llena de sabrosas comidas y
otras golosinas, muy catrinco-
to se pasea frente a las casas
de los niños pobres, como bur-
lándose de ellos, que su único
consuelo es el dolor de no te-
ner.

—EL FLORECIMIENTO de
Puerto Cortés, en la zona de
«Campo Rojo», se debe a las
benefactoras actividades de la
Tela Railroad Company. To-
dos los pantanos y posos de
aguis pestilentas, que estaban
entre las casas y barracones,
fueron totalmente rellenados,
y sigue su marcha de higieni-
zación, con dirección al "Fa-
ro" en una área de un kilóme-
tro calculadamente, en done-
tras el rellenamiento va ubi-
cando regular cantidad de ca-
sas, provistas de todo servi-
cio, las que serán destinadas
a sus empleados.

Esa obra que antes todos
creían que era un imposible
realizar, hoy va en acelerada
marcha llevando como con-
ductor, las valiosas activida-
des de una bomba-anfibio,
que fondeada en la bahía, en-
via grandes cantidades de are-
na por medio de una gruesa
tubería, al lugar pantanoso,
el que muy pronto se conver-
tirá en una belleza de admi-
ración, para el turismo y el
vecindario cortésino.

—EL PARQUE carece de un
completo servicio de alumbrado
eléctrico, pues no parece
lugar de diversiones. Al visi-
tarlo por las noches, se en-
cuentra el visitante con una
gran obscuridad, excepciona-
do el kiosko, ... el único que
presenta un regular aspecto.
Los escaños, o asientos, sin
ven de cama de vagos. Las
estatuas que antes eran un
adorno para ese jardín de dis-
tracciones, hoy se ven todas
ennegrecidas por el tiempo.
El viejo reloj público, patente
recuerdo de actepasados ti-
moneros del pueblo, trabaja
dislocado, y sus manecillas
nunca están apuntando el nú-
mero que al repicar la campa-
na, debía de marcar la hora
exácta.

—LA ALTA velocidad de los
vehículos, el otorgar permiso
para manejar carros, a perso-
nas incompletas, e inexpertas,
y a zipotes que no conocen el
peligro de correr, debe prohibi-
rse para evitar un acciden-
te automovilístico, en las ca-
rreteras o en el centro de la
población, pues también estos
muchachos les importa un co-
mino, el tirar el vehículo por
sobre los fangos para enlo-
dar a los trausentes porque
les parece una diversión, a sa-
biendas que las calles no pres-
tan otra comodidad para ca-
minar, más que el centro.

Raúl Carvajal Suárez.

El Progreso, Yoro.

OJO

Durkopp

Durkopp

Durkopp

Las famosas BICICLETAS
alemanas. Con toda
facilidad de pago.

Unico distribuidor en
El Progreso:

LA FLOR PROGRESEÑA
Rodolfo Kattán.

Se anuncia también a
llegada de VIDRIO.

¡ATENCIÓN...!

Cuando vaya de compra
visite la tienda de
confianza:

LA FLOR PROGRESEÑA
RODOLFO KATTAN F

LA UNIVERSAL

De ABRAHAM J. HANDAL

Venta de toda clase de mer-
caderías en general.

Barrio: "Brisas de Ulúa"

PANADERIA "EL ALBA"

Elabora el mejor e higiénico Pan.

El Progreso

... Rafael Wong ...

Comerciante en General



SPECIAL

SEGUNDA SECCION

Impuesto Sobre la Renta 1.951

Señor COMERCIANTE:
Señor PROPIETARIO:

Le recordamos que ya estamos al fin de año, y que tienen que liquidar sus operaciones comerciales del año -Verificar su Inventario- y DAR SU INFORME A LA DIRECCION GENERAL DEL IMPUESTO SOBRE SU RENTA. La Oficina del P. M. Calixto Soto Rovelo en esta ciudad se pone a sus apreciables órdenes para hacerle todo ese trabajo.

Precios convencionales. Dirección: Frente a Escuela de Varones.

TIENDA "MAYA" DE JOSE KATTAN

Recientemente puesta al servicio de la sociedad y pue'b'o progresseño, ofreciendo un variado surtido de toda clase de mercaderías que vende al más bajo precios de la plaza. Local que ocupó EL MAXIM de Negib Handal.

AVISO

SE VENDEN a precio módico dos propiedades situadas al borde de la carretera de El Negrito, un solar con casa de habitación de dos pisos, un solar con dos casas de habitación.—Para más informes vea a su propietaria, Jesús C. de Gálvez.

Salon Tropical Antonio Rafael Chon

Propietario.
Quiere gozar de un momento de placer? visite este nuevo y moderno salón Cantina. Finas bebidas, Haig Ball, Cervezas y frescos. Con música suave y dulce de Rockola.

SE VENDE

Una casa paredes de Adobe Techo de Lamina, piso de Cemento. Solar amplio propio para negocio y habitación en esta ciudad —Cita en barrio «Cabañas».

También vendo una propiedad en Agua Blanca, jurisdicción de Tela, cultivada de café, caña, guineos, chatos, arboles frutales, zacate artificial, tres casas de manaca y guaciles. Estenderse con ALFONSO ACOSTA en esta ciudad, o en esta imprenta

RIO Lindo

Trazo de un camino que los cielos con retazos hermosos de un iris de cristal; en tus aguas celestes hay un alejandrino donde el cielo coqueto siempre quiere rimar.

Esa nube de saltos que simulan tus aguas en bullicio y contento de tu loco pesar, es como una misiva que le enviaras a Eolo, al que esquivas tus labios si te quiere besar.

Eres extraña y dulce pecera de los cielos donde navegan peces de una constelación que arrancarás un día con tus grandes anhelos de que fueran tus aguas fantásticas visión.

Y siempre engalanado para asistir a misa, —la misa que celebras con el cielo y el Sol— eres aquel FELIZ que rehusó la camisa porque abrazaba el cuerpo y extraña el dolor.

DAISY de GUTIERREZ

Viene la Pascua y Año Nuevo!

Anticipese a ordenarnos la impresión de sus tarjetas de saludo a familiares y amistades.

La Imprenta CALDERON

le ofrece lindos motivos de Navidad. Sus precios son razonables

CANTINA "LA JUVENTUD"

EL SALON DE SUS DIVERSIONES



Centro de diversión, abierto desde las seis de la tarde hasta las doce de la noche. Este establecimiento le ofrece finos licores, vinos, cervezas y toda clase de refrescos. Brindándole a su clientela un lugar discreto para sus momentos de esparcimiento y alegría. Higiene y garantía absoluta.

Atendida personalmente por su propietario.

TIVOLY BAR

El Rinconcito aristocrático para la gente de buen gusto. Vinos y licores. Abierto desde las 6 de la tarde hasta las 12 de la noche. Higiene y garantía absoluta.

—Calle del Río Ulúa.

Armando Betancourt
Propietario



ELIAS SIWADY

COMERCIANTE EN GENERAL

Compra y vende productos del país, prodigando al cliente: atención buen trato y formalidad en las transacciones.

San Pedro Sula,

Honduras, C. A.

TEATRO MODERNO

PROXIMOS EXTRENOS



LA HIJA DE NECTUNO



TORBELLINO

Para trabajos de imprenta, la

Calderon

Imprime mejor y mas barato

SOCIAL... EL PROGRESO ...

AVISO

El suscrito Srío. del Juzgado de Letras de esta Sección Judicial,

Para los fines de Ley, **HACE SABER** al público: que el referido Juzgado en sentencia que dictó el día de ayer: declaró heredero al Sr. Cándido Cárcamo Mejía, mayor de edad, soltero, labrador, de este domicilio; a quien se le concedieron las posesiones efectivas de la herencia intestada que dejó su padre natural, Concepción Mejía, por derecho propio y transmisión la herencia testamentaria que dejara su abuelo, Facundo Mejía, al citado Concepción Mejía, que no la aceptó en su oportunidad, sin perjuicio de otros herederos de igual derecho. Yoro, Dic. 14 de 1951. A. Garay Urmeneta. Srío.

AVISO

Alfredo Garay Urmeneta Srío., del Juzgado de Letras Seccional de Yoro,

Para los efectos legales, por el conocimiento del público: que el mencionado Juzgado en resolución dictada el día de ayer, declaró herederos a los señores Fabián, Leoncadio y Teófilo Velásquez Gutiérrez, mayores de edad casados, la primera y el último, soltero el segundo, labradores los varones y de oficio domésticos las mujeres, vecinos del pueblo de Victoria, de este departamento; concediéndoles las posesiones efectivas de las herencias intestadas que al fallecer dejaron sus padres legítimos, Margarito Velásquez y Facunda Gutiérrez de Velásquez, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.—Yoro Dic. 14 1951. A. Garay Urmeneta. Srío.

AVISO

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de esta Sección Jurisdicción,

Al público **HACE SABER** para los efectos legales con siguientes que: el expresado Juzgado en resolución que dictó el día de ayer, declaró heredera a la señora Victoria Barahona, mayor de edad, soltera, de oficio doméstico, de este vecindario, concediéndole la posesión efectiva de la herencia testamentaria de su abuelo legítimo, Santos Barahona, por derecho de transmisión, en virtud de haber aceptado la herencia intestada de su padre legítimo, José de la Cruz o Cruz Barahona, a favor de quien testó el expresado Santos Barahona, sin perjuicio de otros herederos de igual derecho.—Yoro, 14 de 1951.—A. Garay Urmeneta.—Srío.

De hoy en adelante prefiera la
FARMACIA "MODERNA"

del Dr. Miguel Mahchi

LA QUE MAS BARATO VENDE
Y MEJOR ATIENDE

PLANTACIONES BIRICHICHE S^A

Vende Madera Aserrada y Sepilada

Caoba, San Juan, Cipres, Etc.

ATIENDE PEDDOS DE TODAS PARTES
Llame a la Oficina de El Progreso, Yoro



Tipografía Calderón

EQUIPADA CON MATERIAL COMPLETAMENTE NUEVO. TODO TRABAJO EN EL ARTE TIPOGRAFICO, EJECUTADO CON NITIDEZ. PAPELERIA ANEXA.

Imprime Mejor y más Barato

BARBERIA CENTRAL

La preferida en la ciudad.
JORGE ORTIZ—Propietario

SASTRERIA EL FIGURIN

de Efrain Guevara
Elegancia en su traje, que nos ordene. Corte a su gusto
Visiteme. El Progreso.

LAS TRES B B B

FUNERARIA y CARPINTERIA
Servicio día y noche.

JOSE T. MEJIA—Propietario.

FARMACIA PROGRESOÑA

DR. A. BENNATON
La farmacia de confianza

ZAPATERIA

JUAN GALEANO

La mejor confección de calzado
en toda forma y tamaño

SALON SAN LEE

R-frescos y Pastelería,
MANUEL CHI

SALON ASTORIA

Bar y Comedor

Recientemente inaugurado al servicio del público progreseno y
..... visitantes

Atencion esmerada.

Frente Estación Ferrocarril

EL PROGRESO

Carlos Ham Hermanos
Tienda de Abarrotes, producto del país y panadería.

TOMAS OHI

Comerciante en General.

JESUS WONG

Comerciante en General.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

DR. RAMON FERRUFINO O.

MEDICO Y CIRUJANO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Con Farmacia propia para atender mejor a su numerosa clientela.

EL PROGRESO D., L.

BONDUR A. C. S. A.

BALASTO PARA LAS CALLES CITADINAS

Cuando la labor desarrollada por un empleado o funcionario público se agusta a los fieles dictados de la verdad, muy bien vale la pena de hacer alusión a esa obra, porque la prensa es la mejor censora con que puede contar todo empleado público para proseguir en la buena marcha en su gestión administrativa.

Para el caso, están siendo rellenados poco a poco con balasto las calles de esta ciudad, cosa que había permanecido indiferente y desatendida; pues en tiempos de lluvias se forman en las calles grandes pozos de aguas casi imposibilitándose el tráfico tanto de vehículos rodantes como el de los peatones; al tobiño salvan a grandes zancadas aquellos obstáculos; pero ahora puede decirse que la ciudad está mejorando en este aspecto, gracias al frente de la Jefatura del Distrito se halla un hombre comprometido de su deber como lo es el Coronel don J. Abraham Santos, que muy de acuerdo con sus colaboradores ediles están haciendo mucho bien de esta ciudad, que, identificados de sus responsabilidades, no sólo se conCRETAN a resolver las necesidades de las oficinas a su cargo, es decir, a observar solamente el horizonte de la mesa de escritorio, sino que ventilan las imperiosas necesidades vecinales y las resuelven con puntualidad tal como demanda a cumplir los deberes de los verdaderos y buenos empleados.

Demás está decir que son estos beneficios magníficos en bien de la comunidad que dicen con solemnidad sincera que mucho y bastante está haciendo en provecho general.

MANUEL CABRERA R.

Baile en el Casino el 23

SE NOS ha informado que el Casino Progreseño, está preparando regio Baile para la noche de mañana domingo 23, de los corrientes, anticipándose a celebrar las fiestas de Navidad. Por economía no se imprimieron tarjetas de invitación, pero circulará una lista entre socios e invitados de cortesía.

Milagros que no Hace la Penicilina

"No hay que pedirle peras al olmo", dije para mis adentros, cuando despedí a una señora, la última paciente atendida en consultorio del hospital ese día.

La reflexión se me ocurrió, cabalmente como consecuencia de la conversación tenida con ella. Había venido a consultarme trayendo un montón de análisis y radiografías. A mí, que me hice cargo de su atención, me puso en antecedentes de una larga historia, relatada con lujo de detalles. Me describió su peregrinación por otros hospitales, por consultorios de médicos y especialistas profanos. Todo sin lograr aliviar sus dolencias.

Examiné detenidamente a la enferma y la documentación que traía. Se trataba de cálculos en la vesícula biliar, que le causaban periódicamente intensas crisis de dolores, además de otros trastornos casi permanentes. Después del estudio del caso, le aconsejé un tratamiento operado.

Pero Doctor - exclamó la enferma - todos los médicos me han dicho lo mismo. Y lo he venido a ver a Ud. con la esperanza de lograr librarme de los cálculos sin operación.

Le aclaré que, si bien se habla mucho de remedios infalibles para expulgar los cálculos, no son precisamente los médicos quienes afirman tal cosa. De ahí que el único remedio posible consistía en la operación.

No quedó muy satisfecha la señora con mi explicación y volvió a la carga: Estimado Doctor, usted me perdonará, pero creo que en mi caso no hemos agotado todos los medios justamente el medicamento del presente, la penicilina, no ha sido empleado. ¿Por qué no utilizarlo conmigo? Yo estoy segura de que con él llegaremos a un resultado satisfactorio, sin verse obligada a la operación.

Le expliqué entonces que la penicilina es realmente un remedio maravilloso, pero que su acción se limita a combatir microbios que originan determinadas infecciones y, por cierto, no todas. En el caso de ella no se trataba en modo alguno de un proceso infeccioso y por lo tanto, no podíamos esperar ningún beneficio del empleo de la penicilina.

La señora pareció dudar al momento. No tardó, sin embargo, en proseguir con sus tesis, mencionando casos de enfermos del bígado, que según le contaron, se habían curado con la penicilina.

Estimada señora, le dije no debe creer las charlas que andan por ahí. Es cierto que hay enfermedades del bígado que cura la penicilina, pero, en realidad, se trata de enfermedades distintas a las que Ud. tiene. A veces sucede también que a enfermos con cálculos se les complica el mal con una infección de la vesícula biliar. En esos casos la penicilina elimina todo lo que es infección, siempre que se trate de microbios sensibles a esa droga, más nada puede hacer respecto a los cálculos.

Con esas palabras pareció quedar terminada la consulta en lo que hacía a la señora. Le ví en actitud de despedirse y dirigirse a la puerta. Mientras la acompañaba, acudieron a mi mente las palabras con que comenzó esta conferencia. Y así es, en efecto: mucha gente exige de la penicilina lo que al remotamente puede dar. A ellas es menester recordarles que "No debe pedirse peras al olmo". Mucho tienes que agradecerle el hombre enfermo a la penicilina, y la manera de mostrar su agradecimiento a droga



Por su fina mezcla de
Tabacos Copanecos e Importados

..Por su inconfundible aroma..

EXTRA KING BFE

¡SIEMPRE SATISFACE!

LAS MUJERES CON DERECHO JURIDICO

La Ceiba. --Las abanderadas de la causa de la igualdad de derechos políticos para ambos sexos en nuestro país, han recibido con júbilo la presentación de una iniciativa de la Honorable Corte Suprema de Justicia, ante la honorable Cámara de Representantes.

La iniciativa en cuestión se contrae a obtener la reforma de los artículos 245 y 250 de la Ley de Organizaciones y atribuciones de los Tribunales; lo que significaría habilitar a nuestras mujeres para el ejercicio de la abogacía con el obtenido título en la Facultad de derecho. -- EL HERALDO >

VALIOSO ENVIO

POR intermedio de la legación de Guatemala en Honduras, hemos tenido la gentileza de parte del Ministerio de Relaciones Exteriores, Sección de Publicaciones, el obsequio valiosísimo de un ejemplar del libro titulado, "Guatemala Ante América". La verdad sobre la cuarta reunión de consulta de cancilleres americanos.

Por este medio acusamos recibido al señor Ministro de Guatemala, del que describiremos en nuestra siguiente edición mientras saboreamos su contenido.

SOLARES A PLAZOS!!!

APROVECHE LA

OPORTUNIDAD!

AHORA O NUNCA!

HAGASE DE UN SOLAR A PLAZOS. En Diciembre y Enero entrantes comenzará a lotificarse la zona céntrica del antiguo HIPODROMO en esta ciudad. Habrá lotes para todos los gustos y todas las bolsas. Para más información entiéndase con el P. M. Calixto Soto Rovelo, en esta ciudad.

El Progreso, Nov. de 195.

tan providencial y a la ciencia que la descubrió, es no malgastarle en ensayos que se sabe completamente inútiles.

Tomado de "Confidencias de un Médico". -- Divulgación del Departamento de Educación Sanitaria.

VISITE EL ALMACEN DE ANTONIO HANDAL

El mejor establecimiento de la plaza